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Résumé

L'évolution des actifs financiers est essentiellement décrite par des processus
continus, et plus particulierement par des processus de diffusion log- normale. Ce
mémoire développe les méthodes d'estimation des parametres du modele Black et
Scholes ainsi que I'adaptation en finance.

Nous présentons la théorie des probabilités et on introduit la notion

d'estimation (chapitre 1), la théorie des processus stochastiques (chapitre 2) et la
théorie générale d'évaluation d'options pour l'alternative stochastique (chapitre 3).
Le quatrieme chapitre porte respectivement sur I'estimation des paramétres du modele
Black et Scholes par deux méthodes ; la méthodes discrete utilisant la fonction
densité de transition du processus de diffusion, la seconde se base sur la fonction de
densité du temps de premiere passage du processus a travers une borne constante et
nous illustrons ensuite nos résultats par des applications numériques sur le cours de
I'action Toyota MTR (chapitre 5).

Abstract

The evolution of financial assets is essentially described by continuous
processes, and more particularly by processes of diffusion log-normal, this memory
develops the methods of estimation of the parameters of model Black and Scholes as
well as the adaptation in finance.

We present the theory of probability and one introduces the notion of

estimation (chapter 1), the theory of stochastic processes (chapter 2) and the general
theory of evaluation of options for the stochastic alternative (chapter 3).
Fourth chapter concerns respectively on the estimation of the parameters of the model
Black and Scholes by two methods; methods discreet using function density of
transition of the process of diffusion, second bases itself on the function of density of
the first passage time of the process through a constant border and we illustrate then
our results by numeric applications on the course of action Toyota MTR (chapter 5).
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